



Animer, Développer et Promouvoir.

Le Projet Associatif Global 2021-2025

Aucun changement important n'est à signaler concernant la répartition des dossiers pour la saison 2023-2024, le pôle développement a conservé son organisation :

- Coordination : Guillaume KRATZ
- Accompagnement des clubs et formations flash : Guillaume KRATZ
- Ping à l'école : Thierry WICK
- Ping Santé : Laurence GERMAIN
- Ping Entreprise : Ugo FRANZETTI
- Stages ouverts à tous : Laurence GERMAIN
- Créer son club de Ping : Guillaume KRATZ
- Le Premier Défi : Corentin LAMAZE
- Les conventions de développement avec les CD : Guillaume KRATZ

Le « Dispositif d'Accompagnement des Clubs (DAC) »

Après un timide redémarrage en 2022 2023, le dispositif n'a pas trouvé une grande utilité auprès des clubs du Grand Est, nous n'avons eu qu'une seule sollicitation cette saison :

- METZ LA GRANGE AUX BOIS TT (57) : l'accompagnement a été mené par Stéphane LAMIRAND,

Les Formations Flash

Aucune demande de formation ne nous a été adressée cette saison. Une initiation à l'utilisation des casques de PING « VR » aura lieu probablement dans l'Aube très prochainement.

Le « Ping à l'école »

La Ligue du Grand Est de Tennis de Table a mené plusieurs actions dans le cadre du dispositif "Ping à l'École" au cours de la saison écoulée. Voici un aperçu des principales réalisations :

1. Dispositif FFTT « 1 école-1 table »

Neuf écoles de la région Grand Est ont été sélectionnées parmi les 45 candidatures issues des établissements affiliés à l'USEP. Ces écoles ont bénéficié de l'initiative nationale « 1 école-1 table », qui leur a permis de recevoir une table de tennis de table extérieure pour encourager la pratique durant les récréations. Chaque école participante a contribué symboliquement à hauteur de 250 € pour ce projet, en partenariat avec la FFTT. L'initiative a également été complétée par la participation de plusieurs établissements au Challenge des Récréations, un programme ludique et compétitif mis en place par la FFTT.

2. Ping au Collège

Un accord avait été obtenu pour proposer une formation spécifique aux enseignants d'EPS des cycles 3 et 4, en partenariat avec l'UGSEL Grand Est. Cette formation avait pour objectif de promouvoir le tennis de table dans les collèges en complétant la formation des enseignants sur les aspects pédagogiques et techniques du sport. La LGETT espère programmer cette session dans un futur proche afin de renforcer la présence du tennis de table dans les collèges de la région.

3. Formation « Ping à l'École »

Le mardi 14 novembre 2023, une formation destinée aux Conseillers Pédagogiques de Circonscription (CPC) EPS de l'Académie de Strasbourg a été organisée, en présence du Conseiller Pédagogique Départemental. L'objectif de cette session était de sensibiliser ces acteurs clés aux apports éducatifs du tennis de table. Animée par Laurence GERMAIN, cette formation a permis d'enrichir les compétences des CPC EPS, facilitant ainsi le déploiement de l'activité et du dispositif de formation Ping à l'École dans les écoles primaires.

Le Dispositif « Ping Santé Grand Est » (Laurence)

Sept conventions ont été signées entre Septembre 2023 et Juin 2024 :

- Maizières-Lès-Metz TT a signé une convention tripartite avec la Ligue et l'EAT Handi relais,
- Faulquemont ESC avec la Ligue et le FAS le Rucher
- Faulquemont ESC avec la Ligue et la résidence Saint Barbe
- Essey-Seichamps TT avec la Ligue et Acoris Hôtel Club.
- Strasbourg RC avec la Ligue et France Parkinson 67
- Strasbourg RC avec la Ligue et Alsace Alzheimer 67
- Troyes OS-NOES avec la Ligue et France Alzheimer Aube

Le dispositif a évolué car les conventions ont pu également être signées avec les associations « France Parkinson » et les associations « France Alzheimer » selon les mêmes modalités. Ce dispositif s'appliquait toujours aux établissements de santé, médico éducatifs ou sociaux. Cela a permis d'étendre la signature de nouvelles conventions avec de nouveaux clubs.

Une formation Fédérale Ping Santé (Module A et B) sera organisée sur la saison 2024-2025, elle sera proposée aux BPJEPS TT en formation mais aussi aux personnes souhaitant se former.

Le « Ping en entreprise » (Guillaume et Philippe)

La promotion du dispositif a été développée lors de plusieurs actions :

- Création et développement d'un compte LinkedIn (réseau social professionnel) servant uniquement à la promotion du dispositif Ping' Entreprise.
- Nouvelle plaquette du dispositif : on garde les mêmes offres, on revoit seulement la mise en valeur de celles-ci, sans indiquer de tarif, donner envie de nous contacter (offres sur mesure).
- Prise de contact avec les Caves de Léon : échanges positifs, possibilité de mettre en place une action avec leurs collaborateurs, ceux-ci reviendront vers nous.
- Relance sur tous les réseaux avec diffusion de la plaquette sur les réseaux sociaux : faciliter l'accès à cette information, sans passer par un lien amenant sur le site (parcours parfois long pour accéder à la page du dispositif).
- Préparation d'un message type pour démarcher des entreprises sur LinkedIn : faire parler de notre offre, susciter l'intérêt.
- Intégration du dispositif « Du Stade vers l'Emploi » à notre Ping Entreprise en partenariat avec la FFTT et France Travail. Les 2 premières étapes se sont tenues à Batilly et à Metz avec le soutien des clubs locaux de Batilly-Labry et Metz TT.
- Animation « Olympiades Caisse d'Epargne » : animation sportive avec les salariés de la Caisse d'Epargne Grand Est à la Maison Régionale des Sports, organisée par le CROS. La Ligue a tenu deux ateliers de ping : 1 atelier de Ping Fun sous formes de ronde à l'italienne et 1 atelier de Ping VR sous forme de duel en un contre un.
- « Colloque Sport Santé Travail » : participation au colloque « Sport, Santé et Travail – Faites bouger votre entreprise ! » organisé le mardi 18 juin 2024 au sein de la Maison Régionale des Sports de Tomblaine.

Les « Stages pour tous ». (Laurence)

Deux stages pour tous ont eu lieu sur la saison 2023-2024 :

- **Le SUMMER PING** s'est déroulé du 21 au 25 août 2023 au CFA de Pont-à-Mousson. Ce stage a réuni 40 stagiaires de moins de vingt ans en pension complète dont 1 fille. Le stage était donc complet, nous avons même eu davantage de demandes et dû établir une liste d'attente. Il a été encadré par Laurence GERMAIN, Corentin LAMAZE et Matthieu MICHEL qui est venu avec les stagiaires BPJEPSTT, ceux-ci ont pu participer à l'encadrement du stage. Les multiples séances collectives ou individualisées et des activités extra-Ping ont permis aux jeunes de progresser mais aussi de partager des moments conviviaux.
- **Le WINTER PING** a eu lieu du 26 février au 01 mars 2024 au CFA de Pont-à-Mousson et a réuni 23 licenciés (dont trois filles et deux licenciés de Bourgogne Franche-Comté). Ce stage était limité en nombre de places car le CFA est en période d'activité à cette période. En plus du « Ping », les stagiaires ont pu partager des instants de convivialité autour de différentes activités (Bowling, Laser Game, Jeux collectifs, Piscine, Patinoire et Snow Hall).

Ces deux stages sont reconduits sur la saison 2024-2025. Le SUMMER PING, qui vient d'avoir lieu, a affiché « complet » !

Le dispositif « Créer son club de Ping » (Guillaume et Philippe)

Ce projet, piloté par Guillaume et Philippe, vise 2 objectifs distincts :

1 - Créer un club en zone blanche

- JOINVILLE (52) : a terminé sa 2^{ème} saison dans le dispositif avec 14 licences de plus que la saison précédente.
- BREUVANNES-EN-BASSIGNY (52) : a terminé sa 1^{ère} saison dans le dispositif avec 20 licences
- BAR-SUR-AUBE (10) : entre dans le dispositif pour la saison 2024/2025
- WARMERIVILLE (51) : entre également dans le dispositif en 2024/2025.

2 - Affilier un club affinitaire pour lui permettre de rejoindre la FFTT.

- SCHLEITHAL (67) : termine également sa 1^{ère} saison dans le dispositif avec 23 licenciés.

Nous leur souhaitons un prompt développement et une longue carrière.

« Le premier défi » : (Corentin)

Comme la saison dernière et bien que simplifiée, cette animation est destinée aux pratiquants « loisir » et « non compétiteur ». Elle permet de proposer des rencontres entre les pratiquants qui ne souhaitent pas s'engager en compétition traditionnelle mais elle n'a pas rencontré le succès espéré. Sans rayer « le premier défi » de nos tablettes, nous le mettons de côté et gardons toutes les informations nécessaires aux clubs ou aux comités qui souhaiteraient s'emparer du concept.

Les conventions de développement avec les comités départementaux (Guillaume et Philippe)

Cette saison, les conventions finalisées pour la période 2021-2025 ont été reconduites par 9 des comités du Grand Est. Pour rappel, les actions envisagées doivent cibler :

- la détection,
- la formation
- le recrutement.

Elles permettent à chacun des signataires de déterminer ses choix pour la saison en cours. Un « fichier de suivi » a été conçu pour la durée de la convention. En plus de moyens humains et matériels, une aide financière dédiée à la réalisation des actions peut atteindre 1300 € (pour 3 actions réalisées au cours de la saison). Pour chaque Comité, son « référent du développement » est l'interlocuteur privilégié de la Ligue pour le suivi de la convention. Le versement des aides prévues est assujéti à un bilan de la réalisation des actions programmées.

Je remercie vivement toutes les personnes qui ont pris part aux travaux de la branche ADP. Je félicite également l'ensemble des salariés de la Ligue pour leur implication et leur professionnalisme. À toutes et à tous, je souhaite une très belle saison 2024-2025.

Philippe BOLMONT

*Vice-Président délégué en charge de la branche
« Animation, Développement, Promotion »*

Commission Régionale Arbitrage

L'objectif principal de la saison 2023-2024 pour la Commission Régionale d'Arbitrage restait dans la même lignée que les précédentes années en continuant d'uniformiser et améliorer ses actions dans le domaine de l'arbitrage sur l'ensemble du territoire.

Tout d'abord, des colloques se sont organisés en 3 lieux différents (Tomblaine, Barr et Compertrix), ainsi qu'en visioconférence rassemblant près de 150 cadres de l'arbitrage pour préparer au mieux la saison 2023-2024. Après avoir passé en revue toutes les méthodes de désignation des cadres et la remise des diplômes aux récipiendaires des différents grades, les principales nouveautés règlementaires ont été évoquées. Les divers documents administratifs mis à la disposition des arbitres et JA sur le site de la Ligue ont été présentés. Les participants ont ensuite pu s'exercer sur des points d'arbitrage ou de juge-arbitrage du championnat par équipe au travers de questionnaires à choix multiples. Ce colloque s'est révélé propice aux discussions et échanges divers en répondant aux différentes questions, interrogations et attentes des arbitres. Ce colloque entre, par la même occasion, dans le cycle de formation continue, où une participation à minima 1 fois tous les 3 ans est demandée à tous les gradés pour rester en activité (saisons 2019-2020 et 2020-2021 considérées comme blanches). S'ajoute également à cette formation continue, depuis cette saison, la possibilité d'effectuer une prestation en arbitrage sur une compétition nationale, internationale ou régionale de prestige organisée par la Ligue. Le suivi du « statut » de chaque cadre est consultable directement depuis le site Internet.

Sur le plan des compétitions, 433 désignations de club JA neutre ont été honorées sur le niveau national, pré-national et Grand Est Elite, avec quelques petits ajustements de dernière minute : 229 rencontres juge-arbitrées par le club désigné (52.9%) contre 188 rencontres juge-arbitrées par un autre club que celui désigné (43.4%). 16 amendes envoyées sur la saison pour obligation non respectée (3.7%).

En parallèle, plus de 200 arbitres et 90 JA2/JA3 ont répondu présents sur les diverses compétitions organisées sur le sol du Grand Est, assurant une certaine qualité de prestation. La bourse aux arbitres, consultable par les clubs ou organisateurs sur le site Internet de la Ligue a permis de combler rapidement les quelques défaillances.

Commission Régionale Médicale

La commission médicale n'a pas eu à étudier de problème particulier lors de la saison 2023/2024.

Commission Sportive Régionale

L'activité compétitive a retrouvé en 2023-2024 son rythme « normal », que ce soit pour les compétitions individuelles ou par équipes, avec une augmentation significative du nombre de pratiquants et d'équipes.

Pour le championnat par équipes (951 équipes en phase 1, 981 en phase 2), cela a conduit à modifier la pyramide pour les plus petites divisions, en ajoutant 3 poules en GE6 et en GE5, de façon à mieux équilibrer avec la GE7. Ceci a permis de faciliter les regroupements géographiques, importants pour ces niveaux.

La gestion des litiges montre, comme la saison précédente, des erreurs liées à une faible connaissance des règlements sportifs : les clubs auraient tout bénéfice à bien lire la circulaire qui rappelle toutes les précisions utiles d'une façon différente des règlements. Les demandes de modification de date, heure, salle du championnat, ont augmenté de façon significative... et les refus également, surtout pour les changements de date : on est revenu à un pourcentage de refus supérieur à 12%, semblable à la période antérieure au Covid, montrant que les bonnes dispositions n'ont eu qu'un temps !

Le critérium fédéral a intéressé plus de 23% des licenciés compétition (1808 inscrits). L'autorisation de non-participation, qui avait bien fonctionné depuis plusieurs années, a montré ses limites cette année, avec un mécontentement grandissant des présents par rapport aux tableaux qui devenaient incomplets sur place. A l'écoute des joueurs, la commission a proposé une modification substantielle du règlement, avec le retour

à un système de montées/descentes, des tableaux de nombre identique à chaque tour, et l'obligation de participation (sauf quelques motifs une fois par saison maximum).

Les finales par classement ont également obtenu un nombre de participants de + 24% par rapport à la saison précédente (1108 sur l'ensemble des départements de la région). Cette augmentation se retrouve sur quasi toutes les compétitions, à l'exception du championnat corpo. Leur organisation a été plutôt satisfaisante.

Commission Régionale Emploi-Formation

- **Arbitrage**

Le domaine de la formation a été fortement sollicité puisque pas moins de 10 séances de formation théorique se sont tenues en présentiel à Tomblaine, Troyes, Châlons-en-Champagne, Mulhouse et Bergheim, rassemblant ainsi 63 stagiaires AR et 46 stagiaires JA1 tout au long de la saison.

Une formation JA2 en visioconférence a également permis de rassembler 12 candidats stagiaires.

4 formations AC viennent compléter la liste des formations regroupant 46 stagiaires sur Villers-lès-Nancy, Charleville-Mézières, Faulquemont et Sarrebourg. Plus de 120 passages de pratiques ont été effectués par nos formateurs, permettant de rattraper un peu le retard occasionné par la crise sanitaire d'il y a 3 ans.

A noter également la réussite aux grades d'AN et de JA3 de 2 candidats : Pierre-Alexandre Cousin et Franck Brun.

D'autres formations sur les outils GIRPE et SPID Déconnecté ont été réalisées pour une vingtaine de participants.

- **Technique**

- ✚ **Initiateur de club :**

Cinq formations ont eu lieu : 1 dans l'Aube, 1 dans le Bas-Rhin, 1 dans la Marne, 1 mutualisée entre la Meurthe et Moselle et la Meuse, et une autre entre le Bas-Rhin et la Moselle.

Au total, c'est près d'une cinquantaine de stagiaires qui ont été formés et qui peuvent poursuivre leur parcours de formation par la suite avec l'Animateur Fédéral.

- ✚ **Animateur Fédéral :**

Une session était prévue au calendrier, du 23 au 26 octobre 2023, à Pont à Mousson.

Ces formations sont traditionnellement placées sur une période de vacances scolaires et en doublon avec un stage joueurs afin de permettre une mise en pratique des stagiaires.

Au total, ce sont 14 stagiaires qui ont été formés et qui ont réussi l'examen final. L'obtention du diplôme n'étant validée qu'à la suite d'un stage pratique de 14h à minima, à effectuer en club.

- ✚ **Entraîneur Fédéral :**

Une session a eu lieu cette saison, du 4 au 8 mars 2024, à Pont à Mousson. Cette formation a regroupé 7 participants. 5 stagiaires se sont présentés à l'examen de Zone, le 8 juin à Neuves-Maisons, et ont tous été reçus. Tout comme pour l'animateur fédéral, l'obtention du diplôme ne sera effective qu'après la réalisation d'un stage pratique de 21h dont, à minima, 14h à effectuer dans un CD ou à la Ligue ainsi qu'après avoir suivi la formation théorique d'arbitre régional.

- ✚ **BPJEPS TT :**

La session de 18 mois du BPJEPS TT, coordonnée par Mathieu MICHEL, s'est terminée en décembre 2023 avec 8 reçus sur 9 inscrits.

Une nouvelle session, qui est dorénavant coordonnée par le CREPS de Nancy, a ouvert en septembre 2024. Cette formation est désormais organisée sur une durée 10 mois (septembre 2024 à juin 2025) avec un rythme de 2 jours au CREPS et 3 jours en club. Cette nouvelle promotion compte 9 candidats, dont une personne qui n'a pas été reçue à l'examen de la dernière session.

Thierry WICK est le nouveau référent à la Ligue pour les formations techniques.

- ✚ **Les perspectives suivantes pour la saison 2024-2025 :**

La programmation des formations reste sensiblement identique :

- Les IC gérés par les comités
- 2 AF par saison
- 1 EF par saison

Avec toujours la volonté de répondre à une demande quand un besoin est identifié.

L'objectif sera de former encore davantage nos bénévoles qui font face à l'afflux de nouveaux pratiquants dans nos salles, mais aussi de reconduire la formule de l'IC mutualisé si besoin, en y apportant des améliorations notamment avec un parcours dématérialisé créé par la FFTT.

Un autre objectif important sera le renouvellement de la formation BPJEPS pour la saison 2025/2026 et la pleine réussite de la session actuellement en cours.

- **Dirigeants**

Le colloque des dirigeants, organisé par la LGETT et le CD57 TT, le samedi 27 avril à Metz durant le WTT Youth Contender, a regroupé une vingtaine de dirigeants issus de clubs de la Région.

Après que Christophe PORTE, le Président de la LGETT et Françoise NOMINE, la Présidente du CD57 TT aient souhaité la bienvenue aux participants, Gilles ERB, le Président de la FFTT a introduit ce colloque en rappelant la formidable opportunité que sont les Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP) de Paris 2024 pour le développement de notre pratique.

Anthony SCREMIN, le Président de la CREF a ensuite repris l'animation colloque pour présenter la séquence de travail en ateliers sur le thème « Comment utiliser la dynamique des Jeux Olympiques pour développer mon club ? » Les 3 sous-groupes de dirigeants ont notamment proposé les idées suivantes :

Avant et pendant les Jeux :

- Mettre en place des actions avec les écoles
- Etre présent sur les animations proposées par sa commune
- Mettre en place des animations dans son club
- Diffuser les rencontres de tennis de table dans son club

A la rentrée :

- Organiser une journée portes ouvertes
- Ouverture de nouveaux créneaux
- Recherche de nouveaux animateurs
- Soigner l'accueil des nouveaux licenciés avec une personne dédiée

Pierre LEGRAND, chargé de missions au pôle accompagnement des territoires à la FFTT, a clôturé ce temps en rappelant l'existence de l'Opération Été Ping (qui se met en mode JO) pour animer son club cet été et insistant sur la nécessité de penser l'accueil des nouveaux pratiquants dans son club.

Ensuite Jérôme SANCHIS, CTD de Moselle de Tennis de Table, a repris la main pour animer une séquence sur le para tennis de table. Les Jeux Paralympiques vont peut-être faire naître des vocations chez des personnes en situation de handicap qui vont venir toquer à la porte de nos clubs. L'objectif de Jérôme était donc de nous présenter cet univers, de nous sensibiliser sur le handicap et le tennis de table et de nous donner des contacts dans le domaine. L'intervention de Jérôme s'est terminée par une initiation au para tennis en table (en fauteuil roulant) afin de sensibiliser les dirigeants sur le fait que notre pratique est accessible et adaptée aux personnes en situation de handicap.

Le colloque s'est terminé par un moment convivial à la buvette où les échanges se sont poursuivis. Puis certains sont allés dîner ensemble avant d'aller assister aux finales.

Emmanuel LEGRY

Vice-président en charge de la Branche

« Gestion de l'Activité »

Cette dernière année de l'olympiade a été l'occasion pour la Branche « Communication et Valorisation des Dirigeants » de faire un bilan concernant les deux objectifs principaux fixés en 2020 par le Président PORTE et son équipe, à savoir :

1- **Mieux cibler et diversifier nos actions et nos outils de communication internes et externes** pour aller dans le sens du développement et de la dynamisation de notre tennis de table régional, ceci afin de mieux répondre à ses besoins.

2- Créer parallèlement au traditionnel Mérite Régional, qui récompense des dirigeants déjà chevronnés, **un nouveau dispositif de valorisation** destiné à honorer des leaders de terrain plus jeunes, fortement et quotidiennement impliqués dans la vie de leur club.

Pour répondre au 1^{er} objectif fixé lors de cette olympiade, nous avons continué de travailler sur **les outils de communication de la Ligue cette saison** :

Le site Internet www.lgett.fr, centralise toujours l'ensemble des informations utiles aux clubs et aux licenciés. Une carte des clubs du Grand Est est venue l'enrichir au cours de cette saison.

La communication en direction des clubs et des licenciés se fait toujours via nos deux outils principaux :

- la Lettre d'Infos, mensuelle, à destination de tous nos licenciés.
- le Courrier Officiel, à destination des dirigeants de clubs

La Ligue s'est évertuée à être toujours plus présente sur les réseaux sociaux au travers de sa page Facebook, son compte Instagram, sa chaîne Youtube et son compte Flickr.

- La page Facebook, avec plus de 5400 abonnés, constitue toujours un moyen de communication important envers nos licenciés.
- Le compte Instagram ne cesse de croître en visibilité avec désormais plus de 1000 abonnés
- Le compte Flickr connaît toujours un beau succès grâce à des photos d'excellente qualité, frôlant ainsi, par exemple, les 20 000 vues pour nos Euro Mini Champ's 2024. Merci à nos photographes pour la qualité de leur travail !
- La chaîne You Tube nous a permis de continuer les interviews du Président PORTE, directement à destination des licenciés, sur l'activité de la Ligue. Elle nous a également servi de support à la mise en place, pour la 2^{ème} année consécutive, d'une table filmée en permanence aux Championnats du Grand Est, ce qui a une nouvelle fois été fortement appréciée par nos clubs et nos licenciés. Ce sont des moyens financiers et humains supplémentaires mais c'est une action que nous souhaitons pérenniser et élargir sur les saisons à venir.

La vidéo s'invite aussi désormais dans nos temps forts plus institutionnels telles que l'Assemblée Générale de la Ligue où un effort a été fait pour rendre la présentation plus dynamique et moderne, à destination de nos clubs qui se déplacent pour ce grand rendez-vous annuel.

A côté du développement des outils vidéo, la Ligue a continué de mener ses actions de communication plus « classiques ».

La Revue Régionale « GETT » est ainsi parue à trois reprises en 2023/2024. Elle est toujours éditée à 500 exemplaires sur tout le territoire Grand Est.

L'Annuaire Régional « papier », très apprécié et édité à 600 exemplaires, continue d'être distribué aux dirigeants de clubs lors des Assemblées Générales Départementales. Des exemplaires supplémentaires restent toujours disponibles sur demande à la Ligue jusqu'à épuisement des stocks.

Les équipes de Pro de la LGETT ont toujours été soutenues par la Ligue sur le plan financier au titre du développement et de la communication.

Quant aux manifestations nationales, internationales ou exceptionnelles, elles ont encore fortement ponctué cette saison avec 4 grands rendez-vous :

- Euro Mini Champ's à Schiltigheim en août 2023
- Internationaux Jeunes du Grand Est à Pont-à-Mousson en décembre 2023
- Critérium Fédéral National 1 en avril 2024 à Pont-à-Mousson
- WTT Youth Contender en avril 2024 à Metz

Enfin, il est à noter que s'agissant d'une année particulière avec les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, la communication autour de notre sport a également été amplifiée à l'approche de ceux-ci. De nombreux passages de la flamme ont ainsi été organisés dans notre Région, avec en point d'orgue, le relais collectif de tennis de table à Metz le 27 juin 2024. Une véritable réussite sportive et populaire !

Concernant le 2^{ème} objectif qui a été atteint dès la saison 2021/2022 avec la mise en place du « **Trophée de Dirigeants LGETT** », celui-ci est désormais bien ancré dans les « habitudes » de nos clubs puisque 5 nouveaux Trophées ont été décernés pour cette 3^{ème} édition. Le nombre de votants est stable et représente environ 1/3 de nos clubs, ce qui démontre l'intérêt porté à ce nouveau dispositif dont l'objectif, rappelons-le, est que nos dirigeants se sentent davantage reconnus et valorisés dans leur travail quotidien.

Toujours dans l'optique de reconnaître nos dirigeants mais aussi nos sportifs et nos bénévoles, la traditionnelle soirée de remise de récompenses de la Ligue a été entièrement revue cette année pour la rendre plus attractive et moderne.

Le relooking est allé du nom de la soirée, rebaptisée « Les Est'Oiles du Ping », aux jeux de lumière mis en place ou encore aux nombreuses présentations vidéo remplaçant le classique « Power Point ». Cette nouvelle présentation au format d'une heure environ, suivie d'un cocktail dinatoire, a séduit l'ensemble des participants, ravis de s'être déplacés. Espérons que la nouvelle formule donnera envie à encore plus de pongistes de répondre présents pour cette belle soirée !

Bonne saison à toutes et à tous, et bon vent au Ping Grand Est !

Bernard SIMONIN

*Vice-président en charge de la Communication
et de la Valorisation des Dirigeants*

DETECTION

Une nouvelle dynamique de Détection s'est installée durant l'Olympiade sur l'ensemble de notre territoire avec l'appui des groupes départementaux détection, de plus en plus nombreux et structurés sur notre territoire.

Si, comme chaque saison, plusieurs stages régionaux ont eu lieu (en juillet, août, octobre, mars et avril), l'un d'entre eux aura connu une réussite toute particulière. En effet, lors du stage de début mars, pas moins de 45 joueurs ont répondu présents. A cette occasion, la Ligue a organisé la 2^{ème} édition de l'Open Poussins Détection, cette nouvelle compétition officielle pour nos Poussins qui a vu le jour en 2023 et qui a été reconduite avec succès.

Evidemment, d'autres actions départementales ont été effectuées en partenariat avec nos Comités, de plus en plus actifs et acteurs de la Détection au niveau local. Le projet régional est toujours de s'appuyer sur le travail à l'échelon local des clubs et des Comités Départementaux et ainsi avoir une meilleure connaissance de l'ensemble des profils se trouvant dans nos salles, voire en dehors (école par exemple) pour intégrer les plus prometteurs dans le Groupe Régional Détection, à l'échelon supérieur donc.

C'est le fruit du travail en commun avec les cadres techniques de clubs également, qui encadrent ces petits tout au long de la saison et avec lesquels la Ligue collabore toute l'année, à la fois sur la Détection, mais également à travers des formations de cadres, certaines compétitions, des visites plus ou moins régulières en fonction du profil, sans parler des échanges téléphoniques et visio fréquents.

La saison a été marquée par le triplé retentissant de nos Benjamines à l'occasion des Championnats de France. Avelina DIRMENT NUNEZ (Schiltigheim SU TT) est devenue championne de France, devant Agathe ADOLFF (Hanau) et Alessandra MULLER (TT Neuves Maisons).

C'est la première fois que notre région réalise une telle performance dans cette compétition de référence.

Nos jeunes du Grand Est ont également brillé lors du Top 16 National U10 à Caudry (59) avec notamment une finale 100% Grand Est chez les Filles, où Avelina a encore une fois été sacrée en battant cette fois-ci Alessandra. Chez les garçons, Arthur Boccalini Chopin (SAV Verdun TT) monte sur la troisième marche du podium, Lucas Reinberger (SU Schiltigheim TT) quant à lui se place 10^{ème}, une belle performance d'ensemble !

Participation record au stage national de Mâcon de 9 joueurs : en plus d'Avéline, Alessandra, Arthur et Lucas dans le cadre de leur suivi national détection, d'autres profils prometteurs étaient concernés : Lyson PONCIN, Zoé BLANCHET, Hugo STOCKLOUSER, Timothé DEQUIN et Allan BECAVIN.

La finalité de notre processus de Détection sur plusieurs années reste de réaliser une passerelle vers notre Pôle Espoir, avec le suivi des profils répertoriés « GRD », mais aussi l'organisation de regroupements de découverte du Pôle Espoir Grand Est au CREPS de Strasbourg durant la saison, avec la volonté de préparer de futures entrées au sein de la structure.

Ce type de stage s'est répété à plusieurs reprises avec deux stages « filles » qui concernaient Alessandra, Avéline et Agathe dans un premier temps sur place au CREPS de Strasbourg, puis un second stage « territoire » avec Zaïna KADDOUR BENNABAD, Kessy BRUNO, Zoé Blanchet et Lyson PONCIN. Un stage « garçons » a également eu lieu avec Lucas REINBERGER, Arthur BOCCALINI-CHOPIN, Eli GALEK et Lorys DIDIER LERDUNG.

Toutes ces actions menées durant la saison ont permis de sélectionner 6 profils qui constituent le GRD pour la saison 2024/2025. Une convention individuelle pour chacun des membres permettra un suivi tout particulier durant la saison à venir.

STAGES

Au niveau régional, de juillet 2023 à juin 2024, ce sont 9 stages régionaux (Détection, Progression, Performance) qui se sont tenus avec un taux moyen de réponses positives.

En plus de cela, un stage de préparation aux Championnats de France des Régions s'est tenu en Occitanie en amont de la compétition avec les 4 équipes (Benjamins-Minimes des deux sexes) participantes.

Les stages régionaux sont désormais sous la responsabilité d'Elisa VACCARA, également nouvelle responsable régionale de la Détection et en charge des sorties des délégations du Grand Est.

COMPETITIONS

Délégation « Grand Est »

La saison a démarré par les Euro Mini Champ's à Schiltigheim, juste avant les Internationaux Jeunes de Charleville Mézières. Lors des vacances de la Toussaint, une délégation a pu se rendre en Belgique aux Internationaux Jeunes de Namur, avant de boucler l'année civile à domicile avec les Internationaux Jeunes du Grand Est. L'année 2024 a démarré par les CFR à Agen et un stage de préparation organisé par la Ligue d'Occitanie, avant d'y retourner en avril pour l'Open Espalion, et clôturer la saison par les Internationaux Jeunes de Mulhouse, suite à l'annulation de ceux du Luxembourg.

Plusieurs faits marquants au cours de cette saison 2023/2024 :

Aux EMC, Simon CLIN a réussi une véritable performance en se hissant jusqu'en demi-finale du tableau 2012 garçons où il s'est incliné face au futur vainqueur de l'épreuve, le Roumain Alexandru POP.

A Charleville-Mézières, Alessandra MULLER a remporté la médaille d'or dans sa catégorie d'âge (-9 ans) mais également le bronze dans la catégorie d'âge supérieure (-11 ans). Toujours chez les moins de 11 ans filles, sa coéquipière Agathe ADOLFF, se hisse sur la 2ème marche du podium. Également médaillé d'argent : Arthur BOCCALINI-CHOPIN, qui atteint la finale chez les moins de 9 ans garçons.

Lors des IJGE à Pont-à-Mousson, le Grand Est n'aura pas réussi à monter sur le podium du Challenge par équipes remporté par la Ligue d'Occitanie, malgré la belle médaille d'argent d'Alessandra MULLER en Poussines.

Quatre équipes du Grand Est étaient aux Championnats de France des Régions Benjamins et Minimes, où la délégation a participé à un stage de préparation à Auch en amont de la compétition. Les Benjamines, encadrées par Sébastien KOEHLER, sont reparties avec le bronze.

Carton plein à Espalion avec des médailles pour les 6 représentants du Grand Est.

La dernière sortie de la saison a eu lieu à Mulhouse, avec 2 médailles d'argent.

Récapitulatif complet :

Internationaux Jeunes de Charleville-Mézières (2 et 3 septembre 2023)

6 jeunes du Grand Est, avec comme résultats principaux :

- Médaille d'or pour Alessandra MULLER (Neuves-Maisons TT) en -9 ans
- Médaille de bronze pour Alessandra MULLER (Neuves-Maisons TT) en -11 ans
- Médaille d'argent pour Agathe ADOLFF (Hanau TT) en -11 ans
- Médaille d'argent place pour Arthur BOCCALINI-CHOPIN (Verdun SAV) en -9 ans

Internationaux Jeunes de Namur (31 octobre et 1^{er} novembre 2023 – Namur)

6 jeunes du Grand Est, avec comme résultats principaux :

- Médaille d'or pour Avelina DIRMENT NUNEZ (Schiltigheim SU TT) en Pré-Minimes 2.
- Médaille d'or pour Suzie BORNERT (Charleville-Mézières CMATT / Pôle Espoir) en Minimes 1.
- Médaille de bronze pour Alessandra MULLER (Neuves-Maisons TT) en Pré-Minimes 1.
- Médaille de bronze pour Lucas SIMON (Haguenau-Wissembourg TT / Pôle Espoir) en Minimes 1.
- Médaille de bronze pour Maël MULLER (RC Strasbourg / Pôle Espoir) en Cadets.
- Médaille de bronze pour Agathe ADOLFF (Hanau TT / Pôle Espoir) en Pré-Minimes 2.

Internationaux Jeunes du Grand Est (16 et 17 décembre 2023 – Pont-à-Mousson)

16 jeunes du Grand Est, avec comme résultats principaux :

- Médaille d'argent pour Alessandra MULLER en Poussines
- Médaille de bronze pour Lucas REINBERGER en Poussins et Roméo MULLER en Minimes 1

Championnats de France des Régions (27 au 29 février 2024 – Agen)

4 équipes pour le Grand Est, en minimes et benjamins, avec comme résultat :

- Médaille de Bronze pour les Benjamines avec une équipe composée de Alessandra MULLER, Avelina DIRMENT NUNEZ et Agathe ADOLFF. Coach : Sébastien KOEHLER
- Minimes filles : 8èmes
- Minimes garçons : 6èmes
- Benjamins : 10èmes

Open Espalion (13 et 14 avril 2024 – Espalion)

6 jeunes du Grand Est, avec comme résultats principaux :

- Médaille d'or pour Suzie BORNERT en Minimes Filles et Lyson PONCIN en Poussines
- Médaille d'argent pour Lucas REINBERGER en Benjamins et Zoé BLANCHET en Poussines
- Médaille de bronze pour Zoé BLANCHET en Poussines et Célestin OLIVIER en Minimes

Internationaux Jeunes de Mulhouse (18 et 19 mai 2024 – Mulhouse)

4 jeunes du Grand Est (de benjamins à juniors), avec comme résultats principaux :

- Médaille d'argent pour Lyson PONCIN en Poussines
- Médaille d'argent pour Hugo STOCKLOUSER en Poussins

ACCES HAUT-NIVEAU

Championnats de France Jeunes

Dans la catégorie « Benjamines » :

- Médaille d'or en individuel pour Avelina DIRMENT NUNEZ (Schiltigheim SU TT)
- Médaille d'argent en individuel pour Agathe ADOLFF (Hanau TT)
- Médaille de bronze en individuel pour Alessandra MULLER (Neuves Maisons TT)
- Médaille d'argent en doubles pour Avelina DIRMENT NUNEZ et Agathe ADOLFF

Dans la catégorie « Minimes » :

- Médaille de bronze en doubles pour Roméo MULLER (TT Haguenau Wissembourg) associé à Nolan JOHNSTON

Championnats de France Seniors

Plusieurs représentants du Grand Est ont brillé à l'occasion des Championnats de France Seniors, disputés fin mars à Montpellier :

- Simple dames : médaille d'argent pour Charlotte LUTZ (Schiltigheim SUS TT)
- Simple dames : médaille de bronze pour Pauline CHASSELIN (Metz TT)
- Simple messieurs : médaille de bronze pour Can AKKUZU (TT Haguenau Wissembourg)
- Doubles dames : médaille d'or pour Pauline CHASSELIN (Metz TT)
- Doubles mixtes : médaille de bronze pour Pauline CHASSELIN (Metz TT)

Ligue des Champions et Pro A

Saison exceptionnelle pour les filles d'Étival ASRTT qui ont atteint la première finale de Ligue des champions de leur histoire, un an après Metz TT, après un parcours héroïque qui les a menées jusqu'en Pologne pour décrocher le titre de vice-championnes d'Europe.

Championnats du Monde par équipes

L'équipe de France féminine a obtenu un résultat historique en atteignant les 1/2 finales des Championnats du Monde par équipes à Busan, en Corée ! Charlotte LUTZ, a grandement contribué à cet exploit en remportant notamment une éclatante victoire sur l'Allemande Sabine WINTER (N°54 mondiale), en 1/4 de finale. La Ligue est très fière du parcours de notre jeune joueuse ainsi que du capitaine vosgien de cette équipe, Ludovic REMY.

Récapitulatif des principaux résultats :

- **International**
 - Charlotte Lutz, médaille de bronze aux Championnats du Monde par équipe Séniors => BUSAN
 - Charlotte Lutz, médaille de bronze aux Championnats d'Europe par équipe => Malmö
 - Charlotte Lutz, qualification en par équipe aux JO Paris 2024
 - Elise Pujol, médaille de bronze aux Championnats d'Europe par équipe 2023 => Gliwice (Pologne)
 - Elise Pujol, médaille d'or U17 YOUTH CONTENDER PORTUGAL 2023
 - Elise Pujol, médaille d'argent U19 YOUTH CONTENDER Portugal 2023
 - Charlotte Lutz, médaille d'argent YOUTH STAR CONTENDER PODGORICA 2024
 - Simon Clin, ½ finale EMC 2023
 - Simon Clin, médaille de bronze Stiga Masters 2023
 - Simon Clin, médaille d'argent U11 YOUTH CONTENDER Italie 2023
- **National**
 - Charlotte Lutz, vice-championne de France Seniors
 - Avelina Dirment-Nunez, Championne de France -11 ans
 - Agathe Adolff, vice-championne de France -11 ans
 - Alessandra Muller, médaille de bronze championnats de France -11 ans
 - Roméo Muller, médaille de bronze double championnats de France -13 ans
 - Avelina Dirment-Nunez, vainqueur du top 16 national U10
 - Alessandra Muller, médaille d'argent du top 16 national U10

Pôle Espoir Grand Est

Concernant le Pôle Espoir Grand Est, il comptait 14 joueurs lors de la saison 2023/2024. Il était sous la responsabilité de Jérôme RICHERT, avec l'appui de Paul SOUCHON et d'Emili ASENSIO pour garantir, à eux trois, un service de qualité tout au long de la saison malgré les contraintes liées au suivi des meilleurs profils sur le circuit WTT durant la saison.

Les résultats sont excellents à tous les niveaux. Si c'est le cas pour les filles qui ont brillé sur les scènes internationales et nationales, des championnats du monde seniors aux championnats d'Europe Jeunes, en passant par les Championnats de France Seniors et les Jeux Olympiques de Paris 2024, on peut dire que c'est également le cas du groupe en général au niveau régional. Pas moins de 17 titres de Champions du Grand Est ont été remportés à Haguenau en juin par nos athlètes et 29 médailles au total. Les jeunes ont également fait le bonheur de l'Equipe du Grand Est en honorant leurs différentes sélections avec 6 médailles dont 2 en or.

Pour cette saison 2024/2025, l'effectif est désormais de 10 joueurs (dont 2 hors région) avec un élève en primaire (« pré-pôle »), 5 élèves en collège, 3 élèves au lycée, et une joueuse professionnelle qu'est Charlotte LUTZ. La Ligue a décidé de recentrer sa politique sur le public cible de la FFFT, c'est-à-dire les collégiens. C'est dans ce sens que Sébastien KOEHLER, ex-responsable régional de la Détection est passé responsable du Pôle Espoir. Jérôme RICHERT devient Manager du Secteur Performance de la Ligue, tout en assurant le suivi pour la FFFT de Charlotte LUTZ et Elise PUJOL vers le très haut-niveau. Paul SOUCHON a décidé de donner une nouvelle orientation dans sa carrière professionnelle, alors qu'Emili ASENSIO est arrivé à la fin de son cursus de formation DEJEPS.

Guillaume KRATZ
*Directeur de l'Equipe Territoriale des
Actions de Proximité et d'Encadrement*